



令和3年度の大明チャレンジ教室生29名。みんなの前での自己紹介では緊張し、休憩時間は無邪気に遊び、活動になれば真剣に！ 一年間、楽しく、色々なことにチャレンジしましょう！！（詳しくはP.4）

### 今月の 記事

- ・地域おこし協力隊員の紹介(P.1)
- ・スマートフォン教室参加者募集！(P.2)
- ・ひた生活支援相談センター「巡回相談会」7月21日開催のお知らせ(P.2)
- ・空き家バンクのお知らせ(P.2)
- ・大鶴地区巡回健診9月2日に行われます(P.2)
- ・【防災・減災】大肥本町自治会「防災の日」(P.3)
- ・上宮町災害モニュメント(P.3)
- ・事業報告】大明チャレンジ教室、静修そばうち道場、男性料理教室、子育てサロン(P.4)

鶴城町	上宮町	鶴河内町	大鶴本町	大肥町	大肥本町	大鶴町	大鶴地区	町名	人口統計	大鶴地区
85(0)	82(0)	193(-1)	228(0)	161(-2)	181(+1)	309(+1)	1239(-1)			
40(0)	32(0)	75(-1)	103(0)	78(0)	70(0)	126(+1)	524(0)			

※データは日田市HPより令和3年6月30日現在 ( )は前月比

令和3年度地域おこし協力隊員新規着任者委嘱式が7月1日に行われ、新たに野菜工房と連携した大鶴地区の地域振興に関する地域おこし協力隊員として宮崎友彰さんが着任しましたので、紹介いたします。



着任のごあいさつ

はじめまして。7月より大鶴地区の地域おこし協力隊に着任いたしました宮崎友彰（みやざきともあき）と申します。

私は、大鶴地区を卒業し、日田市で18歳まで過ごし大学からは関東に出て約2年間広告関連の会社に勤めておりました。関東で色々な経験を積んだ後に、いずれ日田に帰つて日田を元気にできるようなお手伝いができればと漠然と考えていました。新型コロナウイルスが流行し今まで想像できない様なことが起こりました。新型コロナの影響で、観光地はどこの街も観光客が減少し地域の元気がなくなっている状況の中、私自身地元に何か貢献できないかと考えておりました。そこで、色々と調べる中で、大鶴地区の魅力を発信するといった地域活性化の取り組みに興味を持ち、自分にも何か貢献出来ることは無いかと思い、地域おこし協力隊に応募しました。地域づくりの仕事は初めてですが、地域の皆さんと協力しながら、様々なことにチャレンジして深く地域を知り、新たな魅力を発見し情報を発信出来たらと考えています。その中で自分自身もより一層成長出来るよう精一杯頑張りたいと思いますので、どうぞ宜しくお願い致します。

まだ活動をスタートして日が浅いのですが、やさしい工房沙羅や大鶴振興センターで会った方がとても優しくそして温かく接してくれたり、感謝の気持ちでいっぱいです。素敵な方の多い大鶴地区のことをより多くの人に伝えていかねばと考えておりますが、まだ知らないことが多いのですが是非色々な情報や大鶴地区の魅力を教えてもらえると嬉しいです！パソコンやスマートフォンでわからないことなどあれば気軽に声をかけてください。実は、以前大鶴地区で地域おこし協力隊をしておりました矢羽田健太さんの日田高校ラグビー部の後輩でもあります。



# 広報 大鶴

編集・発行  
日田市大鶴公民館  
大鶴本町870  
電話 28-2846  
FAX 28-2122  
館長 森山 道徳  
主事 高尾 徳昭

# 大明チャレンジ教室

## 令和3年度はじめました！



今年の参加者は29名で、自己紹介では活動をとても楽しみに参加してくれたことが伝わる言葉を子ども達が喜んでいました。しかし、コロナ禍の中、計画通りの活動が出来ない可能性もありますが、子ども達の期待に応えられるように職員もレンジしていきますので、宜しくお願ひ致します。

次回は7月17日（土）9時～10時～飯ごうでの炊飯とカレー作り

がそれぞれ個性があり、見ているだけでみんなが笑顔になってしまいます。書き込まれていく笑顔はそれぞれ個性があり、見ているだけでみんなが笑顔になってしまいます。当日は欠席者がいたため完成できませんでしたが、早く皆の笑顔でいっぱいになった旗を高く掲げる日を楽しみにしたいと思います。



6月19日に令和3年度大明チャレンジ教室の開講式を開催しました。大明チャレンジ教室は大明小学校4～6年生を対象に自然体験活動など様々な体験活動を通して子ども達の成長を促しています。

開講式で子ども達に目的等を説明した後、今年の活動のシンボルとなるチームフラッグ作りをしました。旗には子ども達がそれぞれ自分の笑顔を書き込みました。書き込まれていく笑顔はそれぞれ個性があり、見ているだけでみんなが笑顔になってしまいます。書き込まれていく笑顔はそれぞれ個性があり、見ているだけでみんなが笑顔になってしまいます。当日は欠席者がいたため完成できませんでしたが、早く皆の笑顔でいっぱいになった旗を高く掲げる日を楽しみにしたいと思います。

### みんなの笑顔を一つの旗に！

6月21日に今年度最初の静修そばうち道場を開催しました。今年は参加者

11名（男性8名・女性3名）でスタートしました。

今年も安本英年先生（とり庵）に教えています。

打ちとなりました。今年も年末の白毫こども園の子ども達と

が皆さん慣れた手つきでおそばううち交流会にむけて腕を磨いていきましょう！

6月30日に今年度最初の男性料理教室を開催しました。毎年、初回のメニューは高倉喜久子先生におまかせしており、食欲の落ちるこの時期にふさわしい「そばサラダ」と「鶏むね肉のマヨポン酢」でした。とても美味しいマヨポン酢でした。とても美味しくて皆さん完食されました。今回の参加は3人と少なかつたですが、次回は登録されている7人全員と会えています。

次回は7月19日（月）10時半～



### 子育てサロン 第一回

### 男性料理教室 第一回

次回は8月6日（金）10時～「鮭めし」ほか



6月30日に今年度最初の男性料理教室を開催しました。毎年、初回のメニューは高倉喜久子先生におまかせしており、食欲の落ちるこの時期にふさわしい「そばサラダ」と「鶏むね肉のマヨポン酢」でした。とても美味しいマヨポン酢でした。とても美味しくて皆さん完食されました。今回の参加は3人と少なかつたですが、次回は登録されている7人全員と会えています。

次回は7月19日（月）10時半～

### 静修そばうち道場 第一回

6月30日に今年度最初の男性料理教室を開催しました。毎年、初回のメニューは高倉喜久子先生におまかせしており、食欲の落ちるこの時期にふさわしい「そばサラダ」と「鶏むね肉のマヨポン酢」でした。とても美味しいマヨポン酢でした。とても美味しくて皆さん完食されました。今回の参加は3人と少なかつたですが、次回は登録されている7人全員と会えています。

次回は7月19日（月）10時半～

6月30日に今年度最初の男性料理教室を開催しました。毎年、初回のメニューは高倉喜久子先生におまかせしており、食欲の落ちるこの時期にふさわしい「そばサラダ」と「鶏むね肉のマヨポン酢」でした。とても美味しいマヨポン酢でした。とても美味しくて皆さん完食されました。今回の参加は3人と少なかつ

# 防災・減災

## あの日を忘れないために



**防災の日**

平成29年の九州北部豪雨から4年目を迎える7月5日に合わせて大肥本町自治会による防災訓練「防災の日」が迫公民館にて開催されました。「防災の日」は平成30年から毎年行われており今年で4回目の開催となります。

当日は17名の方が参加し、朝早くから迫公民館に設置されているお風呂の掃除、停電に備えた発電機の点検と動作確認、女性陣によるガス炊飯器を使用した炊き出しが行われました。また、伊藤健一さんが撮影し所有している当時の被害の様子を振り返り、日頃から備えることの大切さを再確認しました。

最後には人権学習会を開催しDVD「シェアしてみたらわかったこと」を鑑賞しました。内容には災害の人権も含まれており、防災・減災を考える時には、人権を尊重し、お互いに思いやる事も大切であることを学びました。

「防災の日」を継続して開催する事で大肥本町の絆が深まり、素晴らしいまちづくりに繋がっていると感じた一日でした。



上宮町の方々の交流の要として普段から利用していた旧中崎橋（現在は取り壊されています）のたもとに設置されたモニュメントは九州北部豪雨災害を過去の記憶とせず記録として残しておきたい未来の人たちへ伝えていくものとなります。

## 平成29年7月九州北部豪雨とは…

平成29年7月5日から6日にかけ、対馬海峡付近に停滞した梅雨前線に向かって暖かく非常に湿った空気が流れ込んだ影響等により、線状降水帯が形成・維持され、同じ場所に猛烈な雨を継続して降らせたことから、九州北部地方で記録的な大雨となった。気象庁の日田特別地域気象観測所では、18時44分までの1時間に87.5mmの降水を観測し、最大24時間降水量は370.0mmとなり、当該地点の観測史上1位（昭和50年12月13日観測開始）の大雨となった。大分県の雨量観測データによれば、上宮山で24時間降水量581mmを観測。河川水位についても、日田市街部を流れる花月川では、平成24年7月に観測された最高水位4.37mを越え4.53mに達し、最高水位となった。福岡県、大分県の両県では、死者40名、行方不明者2名の人的被害が発生。日田市では人的被害7名（うち死者3名、負傷者4名）と住家1298棟に全半壊や床上浸水などの甚大な被害が発生した。鶴地区では死者2名。鶴河内川、大肥川が氾濫したため、多くの住宅が被害を受けた。（データ：平成29年7月九州北部豪雨 日田市災害記録誌より）

## 大肥本町自治会 防災の日



## 災害モニメントを建立

下中地区活性化推進協議会

九州北部豪雨で大きな被害を受けた上宮町にて7月4日（日）に災害モニメントの除幕式が行われました。モニメントは当時流されて土砂に埋まっていた旧中崎橋の「親柱」2本を活用し、町内の被災状況を刻んだ銘板を埋め込んで作られています。上宮町では早目の避難をしていましたが、4年前にはそこまで水位が上がったことを記しています。

上宮町の方々の交流の要として普段から利用していた旧中崎橋（現在は取り壊されています）のたもとに設置されたモニュメントは九州北部豪雨災害を過去の記憶とせず記録として残しておきたい未来の人たちへ伝えていくものとなります。



九州北部豪雨の際に、福岡県側から撮影された朝倉市や東峰村、日田市大鶴地区などの上空に階層状に発達した積乱雲の記録写真

持ってるけど使い方が分からぬ…  
買いたいけどスマホ使えるかな…  
スマホって便利なの?  
聞きたいことがあるけど聞く人がいない

# スマホ教室

（スマートフォン）

## 令和3年8月6日（金）午後2時～

### 場所：大鶴公民館 集会室

内 容：①スマホの基本操作のお話 ②スマホお悩み質問コーナー

対 象：大鶴地区住民 ※スマホをお持ちでない方も参加できます。

申込み：大鶴公民館へお電話で申込みください。定員10名（先着順）

お申込み時に下記の質問についてお聞きしますので回答お願い致します。

①携帯電話をお持ちかどうか ②携帯電話の種類 ③携帯電話の利用期間

④スマホの使い方で知りたいことやお悩み

締切り：令和3年7月27日（火）まで。

※締切り日を設けていますが定員になり次第締め切ります。ご了承下さい。

申込み・問合せ：大鶴公民館 28-2846（受付時間 平日8時30分～17時）



## ひた生活支援相談センター 巡回相談会 のお知らせ

ひた生活支援相談センターでは、様々な理由で生活にお困りの方や、病気などで不安を抱えている方、また、就労などで困っている方の相談会を開催します。相談は無料で予約は不要です。

期 日：令和3年7月21日（水曜日）

時 間：午前9時30分～午前11時30分

場 所：大鶴公民館

問合せ等ありましたら…22-5299 ひた生活支援相談センターまで

## 大鶴地区巡回健診

期日：令和3年9月2日（木）

時間：8時30分～11時（受付）

場所：大鶴公民館

定員：50名

巡回健診を受けるには、

事前に郵送予約が必要です。

※申込書は5月15日号「広報ひた」に同封されていましたが、大鶴公民館にも設置しています。

問合せ：市健康保険課（24-3000）

## 空き家バンクを活用しませんか？

日田市では、空き家の有効活用と定住・交流人口による地域活性化を図るために、空き家バンク登録者間で売買または賃貸契約が成立した際に空き家所有者に「奨励金」を交付いたします。

対象：売買または賃貸契約が成立した空き家バンク物件の所有者（個人のみ）

条件：契約相手は空き家バンク利用登録者ですか？

契約相手と3親等以内ではありませんか？

奨励金：3万円

※この他の詳細につきましては下記に問合せ下さい※  
ひた暮らし推進室 22-8383